

Le Premier ministre a demandé à M. Bernard Wood, Directeur de l'Institut Nord-Sud, de visiter un certain nombre de nos partenaires du Commonwealth en vue de préparer la réunion du mois d'août. M. Wood s'entretiendra avec le Président Kenneth Kaunda qui est à la tête des États de première ligne et avec d'autres Chefs de gouvernement du Commonwealth.

Le Premier ministre a discuté la nuit dernière avec le Premier ministre Hawke d'Australie, et il sera en rapport avec le Premier ministre Gandhi de l'Inde, pour maintenir le partenariat qui s'est avéré efficace à Nassau. Il rencontrera la première ministre Thatcher durant sa visite au Canada en juillet.

Nous consultons aussi, évidemment, d'autres pays à l'extérieur du Commonwealth. Le représentant du Canada au Comité du Commonwealth sur l'Afrique du Sud, notre haut-commissaire à Londres M. Roy McMurtry, représentera le Canada à la Conférence mondiale des Nations Unies sur les sanctions, à Paris, la semaine prochaine.

Monsieur le Président, ce que nous faisons maintenant est de nature à maintenir l'efficacité d'un Commonwealth auquel nous croyons et à maintenir le Canada au premier rang des opposants à l'apartheid. Ces mesures n'excluent pas d'autres initiatives dans un avenir prochain. Au contraire, elles augurent des mesures plus sévères si le gouvernement sud-africain continue de refuser à entamer un dialogue véritable débordant les cadres étroits habituels.

Pour terminer, je désire rendre hommage, au nom de tous les Canadiens, au dévouement, à la sagesse et à la générosité de Monseigneur Ted Scott. Il a accompli une grande tâche. Il en est de même pour ses collègues du Groupe des Sages. Nous lui exprimons notre gratitude, à lui et à tous ses collaborateurs. Le Canada entend agir dans l'esprit généreux et déterminé qui a inspiré leur travail.